

# EL PERIÓDICO PARA TODOS

AÑO II - 3ª EDICIÓN - N.º 559

DIARIO DE LA TARDE  
INDEPENDIENTE  
Y DE CULTURA POPULAR  
PRECIOS - Diez céntimos semanales. - Número suelto, 5 cts. - Atrazado, 25 id. - Anuncios y Comunicados a precios convencionales

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
Navas, 24 y Colón, 11

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES  
AUNQUE NO SE PUBLIQUEN

TIRADA: 9.000 EJEMPLARES

ALICANTE: Sábado 30 de Noviembre de 1912

TRES EDICIONES DIARIAS

## Pasa la nube

Toda la prensa local, ha comentado la noticia de que termine el conflicto del alumbrado público, con un nuevo arreglo entre el Municipio y la Compañía Madrileña.

¿Elo es cierto? Oficialmente no sabemos la verdad, pero el caso es que sigue trabajándose en la instalación del alumbrado eléctrico.

Si lo del arreglo es cosa hecha lo cual celebraríamos en bien de la población, porque el alumbrado por gas es mejor que el eléctrico, permitásenos que hagamos al Municipio esta pregunta:

¿Qué se hizo de todo el material que se empleó la otra vez para instalar la luz eléctrica?

Preguntamos esto, porque suponemos que aquella instalación costaría también quince ó veinte mil pesetas y estando completa como estaba, hubiera servido ahora muy bien, sin necesidad de gastar nuevamente otras quince ó veinte mil del «ala».

¿Se vendió aquella instalación? ¿Se regaló? ¿Se tiró á la calle? ¿La pagó el Municipio?

Desearíamos que alguien resolviera nuestras dudas.

Total, que el dinero se despilfarró en grande y se pretende poner á la Compañía Madrileña en evidencia ante la opinión, como empresa despótica que ahoga al municipio, siendo así que lo que no comprendemos, es que esa empresa tantas veces burlada, se avenga á nuevos arreglos de cuyo cumplimiento tiene sobrado derecho para dudar.

La opinión sensata ya sabe á qué atenerse y conoce al dedillo la desastrosa gestión de nuestros municipales; y sabe, que un débil de millón y pico de pesetas... es para escamarse.

Si los contribuyentes no pagarán los impuestos, justificaría su conducta el municipio; pero los impuestos se pagan y el dinero no se invierte en cosas beneficiosas.  
¿20.000 pesetas el otro día!  
¿20.000 pesetas hoy!

Es decir, 40.000 pesetas en luz, gastadas tontamente para alumbrar las calles, mientras seguimos debiendo el gas!

Vivimos en el mejor mundos.

**El León** Nuevo Depósito de peleros de Sabadell y Terrasa y antiguos Sastreiros. Gran surtido de en general toda novedad para caballeros y señoras. Tenemos la clásica levita, el chaleco para trajes de señora á 3 pia. corte, ó sea á 1 pia. metro. En sustrerías son tantas las ventajas que ofrecemos por el buen corte y confección, que nos hacen vista obligada á enseñar los talleres para los que se necesitan buenas oficinas que serán bien recibidas. Alicantes, visitad este nuevo depósito para convenceros de la baratura y buena guiso. -Piaza Castelar 8 y Angeles 2.

## Narración

Jucab, era un viejo judío, de nariz corva como William, de ojos pequeños y penetrantes como Loril, de largas y canosas barbas como Marx.

Usurero era su oficio, de Judea era y en Judea vivió. El oro era su ilusión, su distracción y su mejor amigo.

Tenia el viejo judío poco trato con las gentes de Oriente porque estas lo odiaban.

Si algún mendigo se acercaba á la puerta de su misera vivienda, Jucab maldiciendo le decía:—Yo lo que necesito es que me den dinero y no dar yo á nadie; fuera de mi puerta, sataná.

A las mujeres les decía pécoras y á los hombres niños.

Unos, decían que el usurero era un sabio; otros, que era un bandido y ladrón. De lo primero nada tenía, de lo segundo lo tenía todo.

Una vez fue una pobre viuda á casa de Jucab, á pedirle unas monedas para comprarle á su hija enferma, medicinas.

El judío le preguntó:—¿Que me traéis como garantía?, porque aquí el que se lleva cinco dineros ha de dejar una cosa que valga veinte.

—No traigo nada porque nada tengo—le dijo la madre,—pero si me prestáis cinco monedas os prometo devolveros diez.

—Todos venís á mi casa con la misma oración; vamos decid si algo os queda en vuestra misera casa y nos entenderemos, de otra manera, aunque os arrodilleis á mis pies suplicando, el tiempo perdeis.

—En mi vivienda señor no me queda más que la cama donde esta mi hija acostada.

—Pues traedme la,—dijo Jucab.

La mujer aquella le llevó á el usurero la cama; y días después su hija Raquel, moría en el suelo como un perro.

Pasados algunos años Jucab, decidió un día trasladarse á otro país para ganar mas dinero con la infame usura.

Fue á su arca á sacar el dinero, y cual no se le su sorpresa, al encontrarse que un millón de monedas de oro se las habían robado.

Medio loco, blasfemando y dándose á los mil diablos, abrió un antiguo libro, y al hojearlo como queriendo encontrar en él la pista de los ladrones, le llamó la atención un párrafo escrito en letras grandes que leyó y decía:

«El mejor tesoro es el del alma; tener la tranquilidad de conciencia de no haber hecho mal, sino bien. Esta virtud aumenta cuando más pobre es el hombre.»

Un año después, Jucab, arrepentido de sus malos hechos, hacía aislada y pacífica vida en el Gólgota.

Habitaba una choza de piedras con ricia trabazón de ramaje. Se mantenía con hierbas y con lo que les sobraba á los pastores. Estos le respetaban y admiraban como si fuese un Dios, pues Jucab les aconsejaba, les quería y curaba sus males.

Palabra que Jucab decía, era sentencia que se cumplía.

Hablaba así Jucab á los pastores del Gólgota:

—Cuando al ponerse el sol queden en el horizonte franjas rojas, huracan seguro al otro día, no andar entre cabezas y torrenteras si en algo apreciáis vuestro vivir.

—Mañana, nevoso seguro, amanad pieles y leña, sino, en las venas se helará la sangre.

—Y esa bañada en agua del Jordán, cura en los hombres los uñazos del alacrán, y en las ovejas los zarpaños del lobo.

Y á la hora del crepúsculo Jucab, de rodillas en las cumbres del Gólgota hacia penitencia, rogaba á Dios por los vivos, y decía la oración de los muertos.

ANTONIO ZARAGOZA RUIZ.

¿Queréis comer buenos salazones á precios económicos?—Visitad el nuevo y acreditado establecimiento de VICENTE GARNERO, Mercado provisional, casetas 66 y 68 y os convencereis.

## Miseria

Para mi amigo Manuel

¡La Capital! Ah, Manuel! En ella todo no es placer y alegría, derroche y abundancia. Allí hay seres que lloran con fúnebre clamor la pérdida sensible de cosas adorables; otros gimen al contemplar su amada prole, hambrienta.

Los infelices que viven de la mendicidad, derrochan el caudal de su dignidad y vergüenza, por el misero mendrugo que nutrir debe su estómago vacío.

Vense allí, en tético monton, obreros imposibilitados para el trabajo, por accidentes sufridos en él; mujeres anémicas en corvadas bajo el peso de la ancianidad; niños descalzos y harapientos, causando la compasión de los corazones nobles y honrados...

Después...—La prostitución... el vicio; no aquel que se bautiza con adjetivos disculpantes, ni va al clandestino prostíbulo con lujosos trajes, sino el vicio del pobre, el de la ramera que acosada por el hambre, que vender tiene su honor y su vergüenza; el del infeliz que llevado á la desesperación por la horripilante miseria, busca, acallar los gemidos de su corazón con los vapores del alcohol, sin ver que los verdugos de su vida; aquellos que se valieron de su ignorancia para explotarlo, rien cuando van el medio que ha buscado por desligarse de sus penas angustias y dolores.

Si, amigo Manuel, mientras los encanallados señores de la alta sociedad viajan

en lujosos trenes y en automóviles magníficos, una desdichada mujer falta de vista, rígida cual una estatua, frente á un gran mercado permanece con un cartel en el pecho, solicitando de todo el transeunte una vil limosna, para miserablemente sobre llevar una vida que no es vida... que es dolor y que es estigma.

De mucho más pudiera hablarle querido Manuel, pero para qué? Es tan triste mirar al fondo de esta corrompida sociedad!

GARNIER.

Interesante Almacén de La Estrella, plaza Castelar, 3 y 5. Tejidos y Pañería de Rafael Mora.—Participa al público haber instalado sus talleres de sastre en el edificio local, á cargo del respetado cortador Sr. Coquilhat, de Valencia

## La escuela y el maestro

—Será oída tu voz?  
—No; pero ¿canta el pájaro porque le escuchan?...

La edad de hierro había pasado ya sobre la Europa su sangrienta mano. La educación, aquella flor divina cuyo delicioso perfume habían llevado las auras por el mundo, replegó sus delicados pétalos, y mustia y acabada iba á desaparecer de la tierra, si unos hombres llenos de fé en tan grandiosa idea, de esperanza en un porvenir de gloria y de amor a su especie, no se dedicaran á cultivar la inteligencia humana, creando á pesar de su pobreza y de su insuficiencia la humilde escuela de primera enseñanza.

Las ciencias que en anteriores tiempos habían sido tan cultivadas en nuestro suelo, parecían olvidadas entre los escombros de aquellas universidades y colegios en que el sabio y valiente Abd el-Bahman, sentado en el banco de los pequeños, se complacía en escuchar á los maestros que dotaba; los primeros elementos del saber, la lectura y la escritura, eran ya poseídos de tan pocas personas, que apenas entre ciento pudiera contarse una á quien adornaran tan útiles conocimientos. Así la cruz del saber yacía en la ignorancia: así y solo así se comprendió lo que llegó á ser en nuestra patria una escuela del siglo XVI. Todos lo conocen. Un pequeño zaguán en donde apenas en respiraba el aire, húmedo por demás y la luz necesaria para saber que no es de noche. Allí, veinte niños entos, desarrapados, se agrupan en derredor de una mesa rota para escuchar los preceptos de un pobre anciano de cabellos de nieve, pero de ojos dulcísimos y de expresiva boca, que semejante al divino maestro, les instruye con la sonrisa de la experiencia ó les reprende con la majestad de la vejez. En el ángulo del portal hay un lecho, Dios sabe de qué, en donde el anciano descansa de las fatigas didácticas después de comer el pan de la caridad. Eran tan pocos los maravillosos que atravesaban el umbral de la escuela!... Eran tantos los días de ayuno del viejo mártir!... Y sin embargo, la fe no abandonaba el corazón de aquellos hombres. En lucha eterna con las preocupaciones de su siglo; escarnecidos de las personas que se decían doctos; perseguidos por la calumnia y abrumados por la miseria, aquellos ángeles del Señor purificados por la pobreza y exaltados por su virtud se entregaban olvidados de sí mismos á la penosa

area de instruir y regenerar a las gentes que los perseguian. El que sacó al mundo de la esclavitud fué pobre, a mas de ser perseguido de los doctores, de los magistrados, de los sacerdotes y de los pueblos, y es que para acabar con una idea se quiere cortar la cabeza en que se alberga, como si la idea que se lanza al mundo residiera en alguna parte ó dejara de estar en todas.

Vino después el siglo de las letras, aquel siglo en que el genio de la patria, viendo roto en girones su manto de dos mundos, sopió en la mente de sus hijos produciendo los Cervantes y los Quevedos y las escuelas dicen tanto a la mente del rey poeta, que procura extenderlas y manda reunir a los maestros para constituir la hermandad de San Casiano.

Los tiempos adelantaban. La edad de la materia iba pasando. Los espíritus ansiosos de instrucción y de ciencia afilian a las escuelas porque el padre que carecía de enseñanza procuraba legar al hijo tan preciosa herencia. Los filósofos pensaron en la educación de los niños, analizando y metodizando la perfectibilidad humana.

Los maestros tenían ya una ciencia que enseñar y modelos que imitar, porque la palabra que salía de su boca la recogía la hija de Guttemberg, frasmifiéndola como un eco a través del espacio y de los tiempos. Vinieron Fernando VI y Carlos IV y con ellos apareció el porvenir de la enseñanza que les estaba encomendado. Aquel funda escuelas, llama, establece y dota a los maestros, y este creando el colegio del noble arte, los eleva a la altura que se merecian por sus trabajos, su virtud y su ciencia.

Salve ¡La luz del nuevo día amanece risueña en el Oriente! Los pequeñuelos saltan de gozo en el seno de su madre porque el pueblo iba a descubrir el velo que cubría sus ojos y aquel velo era el velo de la ignorancia!

El fin del siglo XVIII hubiera llevado a los colegistas del noble arte a su apogeo si los trastornos políticos absorbiendo en sí todas las miradas, no robaran el tiempo necesario a desarrollar otros proyectos.

La revolución y sus guerras, deteniendo el curso de las letras, quizá como el Niágara deliese sus aguas antes de lanzarlas en el rallo, hicieron resentirse también a la instrucción primaria. Pero al aparecer la aurora de la paz, seguida de la ciencia y de la industria sus hermanas; cuando las mejoras materiales ocuparon la mente del Gobierno, el maestro llamado profesor de instrucción primaria, y la escuela considerada como indispensable en cada pueblo, fueron lo que hacia tiempo debían ser.

Entonces la escuela tuvo un local y el maestro una casa, entonces el maestro contó con medios de instruir y la enseñanza con profesores instruidos; entonces la escuela fué el templo de la infancia y el maestro el sacerdote de la enseñanza y entonces obtuvo el Magisterio la consideración y el respeto que merecía.

Era llegado el gran día de la educación y todos los hombres pensadores vieron con júbilo al angel de la patria lucir orgulloso entre sus procreanzas. Había entre ellos tantos futuros artistas, tantos oradores, tantos filósofos ¡Se sembraba la semilla de la moral en tantos corazones!

Cada escuela que se abría, era un presidio que se cerraba; cada maestro que se establecía libraba un pueblo de los malhechores que desgraciadamente abundan tanto; cada niño que se educaba era un futuro hombre de bien que vendría; era un padre ó una madre dignos de tal nombre. Eso lo ha dicho la estadística, y la estadística es la voz de la verdad que reflejan los hechos.

Vino el año 1839. El constante estudio de los hombres de un Gobierno atento al porvenir crea las escuelas normales; generaliza las elementales y superiores; introduce las de párvulos, de sordo mudos y de

adultos; aumenta las dotaciones; organiza las inspecciones, las juntas, los ascensos, las oposiciones y eleva el profesorado y la enseñanza a una regular altura.

Llegamos a nuestros días. Mucho se ha hecho; mucho se ha adelantado. Nunca la inteligente Fenicia, ni la sabia Grecia, ni la preciosa Roma en sus días de gloria y esplendor cuidaron con tal esmero la educación de sus hijos. Ciertamente.

La instrucción relegada antes al olvido se lleva a un alto grado de perfección; la escuela de otro tiempo se ha convertido en santuario de la niñez; y el maestro ha pasado del estado de pordiosero que alimenta la caridad pública al de funcionarios del Estado.

Hasta el año 1900, los sueldos de los maestros, se hallaban a cargo del Municipio pero un año después, en 1901, siendo ministro de Instrucción D. Alvaro Figueroa y Torres, conde de Romanones (hoy presidente del Consejo) se encargó el Estado de pagar las atenciones de primera enseñanza, elevándose por ello el profesorado a una gran altura.

A pesar de todo, el que suscribe no cree esté todo conforme puesto que los sueldos inferiores de 500 y 625 pts. deben desaparecer por completo y los locales deben reunir mejores condiciones.

Con independencia trataremos de ello en otros artículos.

GASPAR INESTA COMPTÉ  
Calpe Noviembre 912.

### LA BARCELONESA

Gran Tintorería y quitamanchas a vapor

Diploma de Honor en Concurso de Industria y Comercio celebrado en Alicante el día 4 de Abril de 1876

En esta casa se lavan y tñen, sin necesidad de decolorantes, toda clase de ropas negras, tanto de señora como de caballero, y sin que con el roce ni el sudor ensucian las ropas interiores.

SE LAVAN TRAJES EN DOCE HORAS

También se lavan y tñen cortinajes, transparentes, tapetes, portiers, damascos, sobrecamas y blusas ó mantillas de todas clases, crespones ó mantones de Manila, por delicados que sean, pufos de abrigo y mantas de lana. Además se lavan y tñen uniformes de celestiales, militares y colegiales. Se lavan guantes y quitan manchas. Especialidad en lavados en seco a máquina especial, quedando todo como nuevo. Las ropas negras se tñen de diferentes colores.

MÉNDEZ NÚÑEZ, 38.—ALICANTE

### Por Canalejas

Los funerales celebrados hoy en la Colegiata de San Nicolás, han sido solemnísimos.

La Excm. Diputación provincial puede estar orgullosa de la magnificencia que el acto religioso ha revestido.

A las diez y media han comenzado los funerales, y entre las entidades que han asistido recordamos las siguientes: Diputación provincial, Ayuntamiento de Alicante, Gobierno civil, Gobierno militar, Delegación de Hacienda, Audiencia, Instituto, Escuelas Normales y de Comercio, Juzgados, Junta de Obras del Puerto, Cámara de Comercio, Prensa, Montepío Mercantil, Cruz Roja, Liga de Propietarios, Clero, Casino no de Alicante, Comisaría Regia de Fomento, Cuerpos de Seguridad y Vigilancia, Aduana, Telégrafos, Banco España, Colegios de Abogados y Médicos, Amigos del país y representaciones de otras muchas sociedades y centros.

También el elemento militar ha tenido nutrida representación en muchos jefes y Oficiales del Regimiento de la Princesa, Estado mayor, Guardia civil, Carabineros y Zona de reclutamiento, y fuerzas francas de servicio.

Representaciones de casi todos los Ayuntamientos de la provincia.

Sanadores, Diputados a Cortes, y diputados provinciales.

Como en el momento en que se celebra los funerales, entra en máquina nuestro diario hacemos punto completando esta información en el número próximo.

Depósito de plantas de Saló y para Jardines. Especialidad en árboles fr. tales. Olivos de varias clases. Venta de flores. Se confeccionan ramos, coronas y se hacen toda clase de encargos en flores. Adornos para bodas, mesas, banquetes, etc., etc.—CASTAÑOS, 35, Alicante.

Dr. Navarrete especialista en las enfermedades de Garganta, Nariz, Oídos y Ojos. Horas de consulta de 12 a 2 y de 5 a 8. Calle de San Fernando letra E principal.

Se vende un molino harinero y fábrica de las máquinas situadas junto al pueblo de Xilxes y a cual proporciona trigo a dicha población. Para mas detalles, dirigirse al alcalde de dicho pueblo.

Partos. Sección de Partos. Profesora en Partos. Alicante.—Academia de preparación para pasar dicha carrera.—San Vicente, 37.

Gran Café Español de ENRIQUE LINDA. Calle de San Vicente, 37. Jueves y Domingos grandes Comedias.

Perfumería, Quincalla y Bazar de la Cocina de Aguas. Mora, Mayor, 37 y San Nicolás, 1.

Modista. Se confeccionan vestidos a la última moda.—Elegancia y economía San Agustín, 5.

Telegramas

CONFERENCIA

Alanís ha visitado a Barroso.

Ha conferenciado largamente sobre la aplicación que ha de darse al decreto de reorganización de la policía.

SENADO

Con motivo de discutirse la pensión que ha de concederse a la viuda é hijos del capitán de infantería Sr. Fernández Cuevas, muerto en Melilla, el Sr. López Moral, se opone a la concesión.

Defiende Albornoz la propuesta y se promueve un alboroto en el que Moral emplea términos destemplados y un lenguaje violento.

El presidente suspende la discusión.

EN EL CONGRESO

El presidente del Consejo ha leído los proyectos referentes a la concesión de ferrocarriles secundarios.

Con referencia al proyecto sobre dirección seguridad, pregunta Burgos cuando se pone a discusión el proyecto, contestando Romanones que los presupuestos ocupan lugar preferente.

Intervienen en la discusión Salvatella y Cierva.

La cámara aprueba desechar la pretensión del Sr. Burgos.

LO DE BILBAO

El diputado Echavarría solicitó de la Cámara que se instruyese el oportuno sumario para depurar las responsabilidades de la catástrofe de Bilbao.

Se nombrará un Juez especial, para este fin.

LOS CONSUMOS

En el Senado, el señor Prádt ha solicitado la suspensión de los consumos en todos los Ayuntamientos de España, pero sin carácter obligatorio, según las necesidades de cada municipio.

Clinica Médico-Quirúrgica

JUAN ALBERT BLASCO

CONSULTA GENERAL

Especialidad en enfermedades de la infancia.—Curación del Rotavirus por las inspecciones de sangre oxigenada

Consulta: de 9 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde

ORATE A LOS POBRES

LOS MARTES Y SABADOS DE 1 A 2

Canalejas, 1, bajos, derecha

Lecnería Modelo de FRANCISCO DUBÁ

Calle San Nicolás, 14

En este acreditado establecimiento se vende leche de vaca y de cabra ordeñada a presencia del comprador. También se sirve a domicilio, desde 30 céntimos un vaso, para consumirse en persona.

### Teatro Principal

«Los Diamantes de la Corona» y «El día de la Africana», fueron las obras elegidas para el beneficio de Pablo Gorgé.

En la primera de las obras, el Sr. Muzina estuvo bastante desahogado.

Pablo Gorgé admirable en el papel de Rebolledo, siendo uno de los mejores intérpretes.

El Sr. Villasante, cumplió su cometido; la Sra. Gorgé bordó su papel primorosamente y la Sra. Gorgé de Villasante, muy bien.

Los demás, cumplieron como buenos.

En «El día de la Africana», Pablo Gorgé hizo un «Querubini» de los de primer orden. El resto, aceptable.

La orquesta bien y el coro afinado.

Para esta noche se pondrá en escena «La Bruja».

GARCILASO

Se vende una casa situada en la calle de Sevilla, 52 (bombilla). Tiene siete metros de fachada por dieciséis de profundidad. También posee algar.

Modistas. En breves apertura de la Academia de corte París.

París.—Gran estudio en Maniquet, Patronos y Figarines últimos modelos de París.—Larrazu y Hernández, calle de San Vicente, 93, pral. Valencia.

Bodegas Vila-Lucia

Vinos y Aceites.—Vino clareta desde 275 pesetas en adelante, los 11 litros y medio

— Servicio a domicilio

Se desprende una piedra

¡YA ESCAMPA!

Poca prisa se tiene para realizar la obra de desaparición de las moles del Castillo de Santa Bárbara, que amenazan desprenderse el día menos pensado sobre Alicante.

Ayer no tuvimos que lamentar una seri desgracia por verdadero milagro.

Se encontró arreglando una cama, en su domicilio calle de Socorro número 63, una vecina llamada Francisca, cuando de repente oyó gran estrépito en el tejado y cayó a sus pies una piedra que pesaba 15 1/2 lbs.

La «chinita» abrió un boquete en el techo y no aplastó a la mujer por casualidad pues la piedra vino a caer en el sitio que segundos antes ocupaba Francisca.

El susto fué morrocotudo.

Si no se toman enérgicas medidas, publicaremos noticias de esta índole cada semana.

¡Cuando ocurra una desgracia personal vendran las lamentaciones.

Clinica del Dr. Manuel Iriarte

CONSULTA GENERAL

Especialista en enfermedades de la matriz

Antiguo alumno de las clinicas de los doctores Gutiérrez y Hergueta, de Madrid, y Fargas, de Barcelona.

Consulta: de 11 a 2, todos los días

San Fernando 34, pral. archa.—Alicante

La Hojalatería Berenguer

Se ceden habitaciones amuebladas con calefacción a fin de Ramon Mayor 15, Alicante.

Academia de corte y confección y talleres de costura, bajo la dirección de la antigua y acreditada modista D.ª Concepción Gual. Precios convenientes.—San Vicente, 2, 2.ª

La Pescadería Moderna de Manuel Román

en la calle S. Fernando, 21, ha agudado al público.

Colegio de niñas dirigido por D.ª María Gil, Concepción 12.—Sección superior para niñas.

# Noticias

Ayer se encontraba en Alicante nuestro querido amigo D. Antonio Miralles empleado en la fábrica «Eléctrica Jijonense» de Jijona.

En atento B. L. M. hemos sido invitados por el presidente de la Sociedad Económica del amigos de País a la velada necrológica que en honor de D. José Canalejas se celebrará esta tarde en el Teatro Principal.

Mañana celebrarán en el Teatro Nuevo una misa los estudiantes.

Se encuentra enfermo el digno jefe de la guardia Urbana D. Justo Ríos.

De todas formas deseamos su pronto y total restablecimiento.

Ha regresado a esta capital el banquero don Juan Guardiola.

El sábado 7 de Diciembre debutará en el Principal la compañía cómica dramática que dirige Carmen Cobena.

El abono será de 30 funciones.

El presidente de la Excmo. Diputación provincial, nos ha remitido en atento B. L. M. las invitaciones para asistir a los funerales que en memoria del Sr. Canalejas se han celebrado hoy en la Colegiata de San Nicolás.

Se encuentra enfermo un hijo del señor gobernador civil de la provincia don Rufino Beirán.

Deseamos el pronto restablecimiento del enfermito.

Esta noche se pondrá en escena en el Teatro Principal, la hermosa zarzuela en tres actos, música del maestro Campi, titulada «La Bruja».

Mañana, con dos grandes funciones tarde y noche, se despedirá la compañía.

Se está organizando una función a beneficio de la vida e hijo del malogrado pintor don Lorenzo Pericás.

Ha sido pagado el tercer trimestre de la subvención que el Ayuntamiento tiene asignado al Centro de Sociedades Obreras, Avenida de Zorrilla número 2, correspondiente al presente año.

Se encuentra completamente restablecido de su dolencia el concejal republicano D. Santiago Soler.

PARA NAVIDAD.—Si queréis comprar legítimos turrónes de Jijona y dulces exquisitos de todas clases, visitad la turronería de José Carbonell, calle de Altamir, 11.

## El Candelero de Bronce

Gran surtido en Ferristería, Quincalla y Bateria de cocina de Antonio Torra.—Méndez Núñez, 14

Antonio Pallás Agente artístico. Teleros, Cintas y Vestidos. Calle de Montemayor núm. 6.—Alicante

Salazones Para comidas buenas, visitad el nuestro establecimiento de José Jover, Avenida provincial, casa núm. 70 y os convenceréis.

## María Garay.—Modista

Se confeccionan Sombreros para señoras y niños.—Llorca, 12, 2.º Alicante

Vaciador Angélica, 11.—Se venden turrónes y en compañía paraguas.

Liquidación Se liquidan por cantidad de gran cantidad, grandes partidas de calzado de las mejores fábricas de Mallorca, a precios sumamente reducidos. También se venden dos aparatos y se cristall para escaparates.—Plaza del Teatro núm. 7.

FUMADORES Pedid en los estancos el papel del día «ELIP» de fabricación especial e hule puro. Pasado y veteado como es el mejor de todos.

# Convocatorias

El Ateneo Sindicalista Obrero celebrará junta general ordinaria el próximo lunes 2 de Diciembre a las 8 y media de su noche.

Lo que se pone en conocimiento de todos sus asociados y a la vez se interesa su asistencia por tenerse que tratar asuntos de verdadero interés relacionados con la buena marcha de esta sociedad.

El Comité

La sociedad de Oficiales carpinteros, ebanistas y similares «El Gramil» convoca a todos sus asociados y no socios a la junta general ordinaria que se celebrará mañana en el local que ocupa en el Centro de Sociedades Obreras, Avenida de Zorrilla número 2.

Por tener que tratar asuntos de sumo interés para la buena marcha de sociedad, se ruega la puntual asistencia.

La Directiva

## BOLSA DEL TRABAJO

### OFERTAS Y DEMANDAS

Se necesitan buenas oficiales y aprendices en el taller de costura de la calle de Torregu, núm. 25.—Alicante.

Se confeccionan trajes a precios sumamente económicos.—Delicias, 10.

Modista Se confeccionan a precios económicos, trajes para señoras y niños.—Conceptión 4-2.

Se ofrece para docencia una joven de buena familia.—Dada razón en la Redacción de este periódico, Navas, 24.

## Un mitin

El Comité Republicano del distrito sexto Santa María convoca a todos los republicanos de Alicante, para que acudan al mitin de propaganda republicana, que este comité celebrará el domingo 1 de diciembre a las 9 de la noche en su local social Socorro 67.

La Directiva

Ganga En el acreditado Establecimiento de comestibles de Manuel Aracil, Navas 24 sup. y Calle 13, se vende

Pan superior a 35 céntimos kilo

También se regalan Cupones de La Competidora Española

## BERNABEU, DENTISTA

Paseo Méndez-Núñez, 18, part. izq. Consulta y opera, de 9 a 12 y de 3 a 6.

## Compañía peninsular de teléfonos

Telefonemas (Partes telefónicas) Recibidos y detenidos en esta central de teléfonos calle Mayor núm 35, por no encontrar los destinatarios.

De Barcelona.—Boronat y Compañía.

## Sucesos

### LA PAZ CONYUGAL

María Uceda requirió el auxilio de los de seguridad 91 y 52 porque su esposo la estaba maltratando de palabra y obra.

Este fué presentado en la Inspección de Vigilancia.

El asunto ha pasado al Juzgado Municipal.

### ENTRE ELLOS

Los gitanos Esperanza Sánchez Ródenas y Elvira Larrosa Escudero rieron ayer tarde en el paseo de Méndez Núñez, promoviendo el consiguiente escándalo.

El Juzgado municipal entiende en el asunto

### VARIETÉS

Antonio Aguilar Torres promovió un fuerte escándalo en la vía pública.

Presentado en la Inspección de vigilancia pasó a la cárcel por insolvente.

### LAS CONSECUENCIAS

Julio Cortés García la había dado en morarse de Miguel Roca; hasta que hoy ha sufrido las consecuencias, pues ha ingresado en la cárcel por blasfemo é insolvente.

TOS Curación pronta y completa usando el jarabe Benzoin-balsámico con Hierba y Bromofloro, preparado por el farmacéutico F. Bolz.—De venta en todas las Farmacias, y el por mayor en el autor, Mayor 18, Muchamiel.—Depósito en Alicante, Farmacia de la Bra. Vinda del Dr. Soler, plaza de San Cristóbal, 12.

Escuela Modelo Los padres que se preocupan del desarrollo moral y físico de sus hijos, deberían visitar la Escuela Modelo, calle Caldera de la Garca, con hermosos patios, mesas, sillas, estufas, educación física, métodos modernos, clases al aire libre, gimnasia, francés, música, trabajos manuales, excursiones escolares. Misas etc.—Guerra a la rutina!

## Doctor Gómez Luera

Consulta de Medicina y Cirugía general, de 11 a 1.

Especial de Ginecología-Obstetricia (Gurganta, María y Oídico) de 3 a 6.

Calle Mayor, 25, pral.

Teléfono núm. 22.

SE VENDE una casa situada en término de San Vicente, partida de Gornatell, de 400 metros de la carretera de Agust, compuesta de planta baja, huerto y aljibe con su correspondiente saneamiento. Para más detalles, Parroquia 75, Alicante.

# Ayuntamiento

## SESIÓN BORRASCOSA Y CON MUCHO «HULE»

Da comienzo a las seis y minutos y la preside el Sr. Soto, alternando con el señor Palazón.

Asisten a la misma los Concejales señores Rico, Ors Pérez, López Torres, Molina, Carreras, Soler, Carbonell, Gomis, Langucha, Mendero, Ors Montllor, Ripell, Pérez, Garcís, Maluenda, López (4), Tato y Campos.

Las mesas de la prensa totalmente ocupadas y bastante público, que entra en avalancha, en el salón, al dar la voz de «sesión pública» y que nos lleva en hilo hasta la silla salvadora.

Muy bonito!

El acta de la sesión anterior, fué aprobada, después de leído, con dos enmiendas propuestas por el Sr. Ors Pérez.

### ORDEN DEL DIA

Se aprueba un informe de Beneficencia nombrando al médico D. Julio España y un practicante, auxiliares sin sueldo de la Casa de Socorro, y a propuesta del señor Rico sin que en ningún caso tengan derecho a retribución del Ayuntamiento.

Es desechada la proposición del practicante D. José Mingot, solicitando pertenecer a la Escuela de desistificación por carecer esta de personal técnico, y queda ocho días sobre la mesa. Informe en instancia de la Inspección de Sanidad, sobre la creación en la Isla de Tabarca de una plaza de médico titular con el haber anual de 2.000 pesetas.

Se aprueba un informe en oficio del laboratorio municipal, sobre ropas usadas que algunas se dedican a la venta en los barajillos.

Comienza el debate sobre la Moción del Sr. Rico, sobre expropiación de la Iglesia del Carmen cuyo asunto solicita el señor Campos quede ocho días sobre la mesa y el Sr. Soto ruega, que en vista de no hallarse presente el Sr. Clemente, a quien la mayoría comisionó para que estudiara el asunto se acceda a dicha petición.

(Se conoce que es el asunto de los ocho días!)

Palazón se duele de las palabras de Rico y dice que él ofició al arquitecto el que le

## Las espinas de una flor

es de una emoción interesantísima y en ella está el desenlace del drama planteado en la novela cuya terminación será mañana, así es que es

## Las espinas de una flor

aparecerán los personajes de FLOR DE UN DIA, tan magistralmente retratados por el autor de la obra.

Estátes seguros de que la nueva novela ha de entusiasmar a nuestros lectores y por die mes asistamos de elogiar una novela, que por sí sola, se basta para que el lector esté en un dramático argumento.

## La Flor de un Día 197

Arturo se acercó lentamente a Angela que continuaba ocultando el rostro entre sus manos, que de nada se había percibido y la dijo lentamente.

—Mañana será tiempo de llorar, Angela. Esta noche nos debemos a nuestros convidados.

El siguiente día verifícase el encuentro entre el marqués de Montanar y Alberto. Buscóse, para justificarlo, un pretexto plausible.

Pero sin embargo, en la mente de cuántos hablan conocido a Angela y tenido noticias de sus amores con Alberto, estaba la verdad.

El marqués de Montanar disparó el primero, puesto que el hecho se había concertado a pistola.

Cuando a Alberto le tocó disparar, alzó el cañón de la pistola y disparó al aire diciendo.

—Me doy por satisfecho, señores. Creo que no dudará ninguno de ustedes de que he cumplido con las leyes que el honor exige. No quiero que tenga que llorar una señora el desdichado accidente que pudiera tener.

contestó, que de ninguna manera podía suspender dichas obras por sí y ante sí.

El Sr. Rico dice que es asunto para resolver cuanto antes y los concejales deben así hacerlo puesto que cada día que pasa, se le hace al ayuntamiento más difícil y alude a una carta que del señor Clemente ha recibido en la cual le manifiestan que el ayuntamiento, tiene facultades bastante para la expropiación del inmueble, desvirtuándose por tanto los escrúpulos que la mayoría tuvo en la sesión anterior cuya carta es corroborada por otra que dirige el mismo señor, al alcalde y que de ella hace también mención.

El señor Rico ataca de fuerte a la cuestión con razones no sólo convincentes, sino imposible de refutar y dice que debiera preguntar al señor Soto si él era el alcalde ó lo era el señor Clemente, puesto que no decidía en la cuestión de la paralización de unas obras, que se estaban llevando a cabo burlando descaradamente las ordenanzas municipales.

Para documentar su discurso pide el expediente instruido, y quedamos en suspenso, es decir suspendida la sesión, unos minutos, en cuyo tiempo hay una «miajita de cabildos».

Reanudada esta, se lee una comunicación del arquitecto del Ayuntamiento por la que se confirma el estado ruinoso del edificio Iglesia y también se da lectura a varios artículos de las Ordenanzas Municipales, por lo que se ve claramente, la falta cometida por los encargados de realizar las obras referidas.

Se extiende en consideraciones, que de momento en momento crecen en interés y dice que científicamente pide que se derribe el edificio y se construya una plaza, para dar pulmones al pueblo.

Dice que parece solamente que los concejales miren el asunto bajo un aspecto moral y si esto es, hay otro más moral, mucho más de tenerse en cuenta que es el aspecto higiénico ó sea la vida de una parte de nuestro pueblo.

El Sr. Soto, visto los requerimientos mejor dicho la tenaz energía que en el debate demuestra el Sr. Rico, dice que repite no conoce el asunto por los motivos en un principio aducidos, que sólo sabe de un oficio recibido el 18 del corriente este á su regreso de Madrid, —el cual lee,— y que en

virtud de él no suspende las obras, aunque se le dé un voto de censura.

El Sr. Rico dice: «S. S. viene obligado á hacer cumplir las ordenanzas municipales, como también á escuchar las denuncias que el concejal que habla le hace en sesión pública»; y vuelve á razonar sobre los documentos que obran en el expediente, que ellos robustecen cuanto expone referente á la obra externa.

Y termina diciendo «S. S. no suspenderá las obras, pero esta minoría marca los hechos, que son irrefutables».

El señor Soto dice que no puede dudar ni duda de la veracidad de las palabras del señor Rico, pero que le dice y que por ello no se alarma la minoría republicana, que mientras exista el informe del arquitecto que no paraliza las obras.

Rico dice que se considera derrotado pero que no comprende la adversión de la mayoría á atacar un asunto que es de importancia suma.

En un brillante párrafo del señor Rico, ja presidencia ordena silencio.

Ora Pérez manifiesta que lo que debiere hacer la minoría antes de debatir los asuntos que trae á la discusión del consejo, era preguntar si se iban á aprobar para no malgastar el tiempo en tonto.

El alcalde le contesta y Mendoza empieza diciendo que forman tempestades en un vaso de agua, rogando después de breves palabras que se acceda á la petición del señor Campos.

Este debate es movido y como ataca muy bien el Sr. Rico, la mayoría se ve comprometida.

Quisiéramos reseñarlo todo, pero no haríamos interminables.

Para final, decimos que el señor Soto manifestó que obedeciendo á un sentimiento interno, que deben respetar, que el votará en contra de la proposición del señor Rico, pues estima más una iglesia que una plaza y el señor Rico le aduce que para ocupar la poltrona presidencial, es preciso sujetarse á esos sentimientos, colocándose dentro de la más estricta justicia, y añade que el señor Canalejas, jefe de la mayoría se hizo grande últimamente por el proyecto que atacaba, como también se refiere á las provechosas conferencias del ministro señor Alba.

Dice que el no ataca al dogma, que le

respeto y que sólo pide pulmones para el pueblo.

Si no se acuerda su proposición, que piensen en hacer de Alicante una estación católica, apostólica, romana.

El público ruidosa y Rico con unas frases le detiene.

Se pone á votación si debe quedar ó no ocho días sobre la mesa el asunto y queda subsistente el criterio del Sr. Campos por 10 votos contra 8.

Como detalle consignaremos que el señor Lángueta votó con el Sr. Rico y sus amigos.

Ocupa la presidencia el Sr. Palazón, en la que deja «tamafito» á Moret y el Sr. Os Pérez, desarrolla su moción sobre subsistencias, proponiendo se cree en Alicante una lonja, —que buena falta hace y después de desarrollada, se levanta la sesión á las ocho y cuarto.

**Compra y venta** de toda clase de muebles usados á precios sin comparación. —Bosca Agudo, calle Zaragoza, 2, Alicante.

**Postizos** Las señoras y caballeros que desean usar bigote, cejas, pestañas, bigotes y demás adornos postizos para el cabello, visiten la casa de E. Bualista, calle San Pascual, 2, donde encuentran las últimas modas á precios reducidos.

**BODEGA DE VINOS Y ACEITES** DE JOSÉ LLORCA ORANA

Camino Villafraqueza (Huerto S. Antonio) Sucursal de esta Bodega.

Calle de la Parroquia, núm. 4.—Alicante

**Por 15 céntimos** se venden guantes buñuelos legítimos madrileños, en la puerta del Hotel Iborra, y los churros, seis en real.

**OLYMPIA GARAGE** Castiella de Zorrilla

Reparaciones, Limpieza de Motores, Cruces, Aceites y Escucias.—Stock confidencial

Agencia exclusiva de los automóviles

«Rolland & Em. Pilain»—Tours

coches de carrero, turismo y población.—Precios y presupuestos, D. Salvador Ferrer y compañía.—Alicante.

**TOS FERINA (coquechucho)**

Su curación radical por el Jarabe anfitriño y pastillas fumigatorias del Doctor Aguiló, sin necesidad de cambiar de clima.

Se dan prospectos detallados en casa del autor, Mayor, 51, Farmacia, Alicante.

**La Oriental** perfumería, novedades y avíos para la confección de corsés.

Establecimiento recientemente inaugurado donde encontrará el público que lo honre géneros de superior calidad y á precio fijo y económico. Prohibida la entrada con perros. Castiella núm. 11.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta redacción á nuestro querido amigo y compañero D. Domingo Berná, corresponsal de nuestro periódico en Albaterra.

También hoy hemos recibido la visita de nuestro no menos querido amigo el corresponsal de Almoradí D. Miguel Millar.

Esta tarde regresarán á sus respectivos pueblos.

**PELUQUERIA.**—Se traspaasa una acreditada peluquería con excelente clientela. Razón, Sagasta 3, Villena.

## Telegramas

A LA HUELGA

Valencia.—Un telegrama oficial de Valencia, confirma que se ha acordado declarar en aquella población la huelga general en solidaridad con los mineros y ferroviarios de la línea de Osa Negros.

DE BELGRADO

Madrid.—Ha sido traído el príncipe Jorge de Grecia que contrajo el tífus en U. S. S. R.

Se halla de de cuidado.

DE SOFÍA

Han capitulado las divisiones turcas entre Dedageg y Banofika, que sumaban unos diez mil hombres.

Además llevaban mucho material.

## Lotería Nacional

EL SORTEO DE HOY

En el sorteo verificado hoy en Madrid han sido premiados los números siguientes:

Con 100.000 pesetas

2.545 Córdoba y Barcelona

Con 60.000 pesetas

13.375 Himería y Madrid

Con 20.000 pesetas

15.276 Sevilla, Madrid y Unión

Con 1.500 pesetas

9.206 30.027

## ESPECTÁCULOS

**Teatro Principal**

Compañía de zarzuela y ópera, dirigida por los maestros George y Laporta.

Función para esta noche

LA BRUJA

Butaca con entrada, 3 pías.—Entrada general, 75 cts.

**Cine-Sport**

Grandioso programa cinematográfico para hoy 29 de Noviembre.

Repeticion de la grandiosa y sensacional película titulada

FATALIDAD

Preferencia, 25 cts.—General, 10 id.

**Salón Moderno**

Proyecciones cinematográficas, permanentes, todos los días, desde las 7 en adelante.—Preferencia, 15 cts.—General, 8 id.

**Teatro Nuevo**

Todas las noches actuación de cinematografía, desde las seis en adelante.—Preferencia, 10 cts.—Entrada general, 5 cts.

**Salón Novedades**

Todas las noches actuaciones de cinematografía y variedades, desde las seis en adelante.—Preferencia, 30 cts.—General, 15.

**Trenes, automóviles y diligencias**

**FERROCARRILES DE M. Z. A.**—Correo de Madrid; sale de Alicante á las 20 horas; llega á Alicante á las 8 horas.—Tren mixto; sale á las 22'10 horas; llega á las 8 horas.—Correo de Andalucía; sale á las 14'30 horas; llegada á las 12'35 horas.—Corto de Albacete; sale á las 6'30 horas; llega á las 21'05 horas.—Corto de Almansa; sale á las 17'45 horas; llega á las 9'40 horas.

ALICANTE

Imprenta de «El Periódico para Todos»

Navas 24 y Colón 11

198 Prop. de la Casa Manuel. Barcelona

El marqués bajó la cabeza confundido. Dos veces debía la vida á aquel hombre. Se adelantó hacia él, le tendió su mano y separándole á distancia bastante para que no pudiesen escuchar nada sus testigos le dijo en voz baja.

—Antes de venir aquí, he tenido una explicación con Angela. Todo me lo ha dicho. Desde este momento separación amistosa reinará entre nosotros.

—Separación eterna existirá entre Angela y yo—repuso Alberto.—He pedido mi traslado á otro buque y hoy mismo salgo para Madrid. El pasado á muerto para mí.

—Y el presente—añadió Arturo—muere para los dos. Hemos sido muy desgraciados. Cúmplase nuestro destino.

Aquella misma noche, Alberto salía de Cadiz en dirección á Madrid y el marqués de Montanar anunciaba también otro viaje.

Algunos días más tarde, Angela levantaba su casa de Cádiz para ir á encerrarse en una preciosa posesión que su esposo había adquirido poco antes en la provincia de Granada.

FIN

## Nuestro folletín

Hoy terminamos de publicar la hermosa novela

### Flor de un día

que tanto ha despertado el interés del público.

Desde el lunes próximo, comenzaremos la inserción de la no menos interesante obra titulada

### Las espigas de una flor

segunda parte de FLOR DE UN DIA.

No queremos elogiar la novela debida á la brillante pluma de Alvaro Carrillo.